

du St-Père, pour le remercier de ce nouveau témoignage d'affection envers l'Ordre de saint Dominique. Aussitôt introduit, avec les religieux ses compagnons choisis pour représenter tout l'Ordre, il se jeta aux pieds du Souverain Pontife, qui parla avec une touchante effusion ; voici le sens de ses paroles :

“ Je suis heureux de profiter de cette circonstance pour exhorter spécialement les religieux de votre Ordre à faire connaître et à propager de toutes leurs forces la dévotion du Rosaire ; le Rosaire *est à vous*, il est *votre bien propre*, un héritage sacré et inaliénable ; par conséquent vous avez mission spéciale de faire part aux autres de ce bien, de rendre le monde participant de ce trésor confié à votre sollicitude. Considérant, des hauteurs où ma charge m'a placé, les maux qui pressent de tous côtés l'Eglise, je ne juge rien de meilleur et de plus opportun que de recommander et de promouvoir cette manière de prier, afin que, par le Rosaire, grâce à la méditation fréquente des mystères de salut, la foi se réveille plus vive dans le cœur des hommes, le feu sacré de la prière assoupi et éteint par l'erreur et le vice au fond de tant de cœurs, se rallume de nouveau et brille au sein de chaque famille chrétienne comme un gage de paix, d'élévation morale, de prospérité.

“ Qu'il en soit ainsi, et nous avons la ferme confiance que les brebis errantes reviendront aux pâturages du salut, et que l'ennemi étant attaqué avec cette arme si puissante du Rosaire, la sainte Eglise et ce Siège apostolique remporteront bientôt un plein triomphe. Car Dieu pourrait-il ne pas être fléchi par ce concert unanime de supplications ardentes ? Le divin Rédempteur ainsi conjuré refusera-t-il de prendre en pitié tant de pauvres égarés ? Et sa divine Mère, notre avocate, pourra-t-elle ne pas intervenir ? Oui, c'est ma conviction intime : tant de prières devront obtenir le secours d'en haut : car, d'ailleurs, c'est la cause de Dieu qui est en jeu présentement.

“ Donc, que tous les enfants de saint Dominique se lèvent pour la lutte, et que, comme des guerriers puissants, ils se préparent à user dans le combat des armes dont les a pourvu avec tant de prévoyance leur bienheureux Père. Voici ce qu'ils ont à faire : qu'ils plantent partout le Rosaire de la B. Vierge MARIE, qu'ils le propagent et le cultivent avec zèle ; que par leurs soins assidus les peuples soient enrôlés dans ces milices saintes où brillent les insignes du Rosaire ; que les fidèles apprennent à se servir de cette arme, à en faire un fréquent usage, qu'ils soient instruits des bienfaits, des privilèges de cette dévotion.

“ Et les Vierges consacrées à Dieu sous la règle de saint Dominique, pourraient elles se croire exemptes de la lutte ? Qu'elles le sachent bien : elles sont les épouses de Notre-Seigneur, pour expier par des pénitences volontaires les crimes du monde, pour entretenir à perpétuité le feu du divin amour, feu que doit attiser sans cesse le souffle de leurs prières ; de telle sorte que, pendant que les religieux, leurs Frères combattent dans la plaine, elles, placées